



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## Turquie

Question écrite n° 16748

### Texte de la question

M. Gérald Darmanin interroge Mme la ministre du commerce extérieur sur son déplacement en Turquie. Les 15 et 16 janvier 2013, elle a effectué un déplacement officiel en Turquie. Ainsi, il souhaiterait connaître les objectifs de ce déplacement ainsi que la liste des personnalités qu'elle y a rencontrées. De plus, il lui demande de bien vouloir l'informer sur le bilan de son déplacement.

### Texte de la réponse

La visite à Istanbul de la ministre du commerce extérieur a été le premier déplacement en Turquie de nature économique d'un membre du Gouvernement depuis sa formation. Après l'apaisement des tensions diplomatiques, qui avait permis la tenue à Paris, en novembre 2012, de la commission mixte, cette visite a confirmé la relance du dialogue bilatéral. Ce voyage répondait à quatre principaux objectifs : - accompagner le Comité Colbert dans la promotion de l'art de vivre français ; - apporter un soutien à l'offre française du « Mieux vivre en ville » ; - recueillir les attentes des autorités turques vis-à-vis de la France dans le secteur de l'énergie, notamment du nucléaire ; - valoriser le contrat historique d'Airbus avec la compagnie « low cost » Pegasus. Le déplacement de la ministre a été l'occasion de signer un contrat de fourniture de 18 rames de tramway reconditionnées impliquant une entreprise française (CREA de Rouen-Elbeuf), de signer les termes d'une étude pour la réalisation d'un éco-quartier à Gaziantep (première ville du pays à s'être dotée d'un Plan Energie Climat territorial), financée sur fond FASEP, ou encore de valoriser l'important contrat qui venait d'être conclu entre Airbus et Pegasus (compagnie aérienne low-cost turque) pour la fourniture de 75 appareils A319 et A320. Un soutien au secteur du luxe, en forte croissance en Turquie, a également été apporté notamment via la participation de la ministre aux cérémonies d'ouverture du festival du Comité Colbert (groupe regroupant les maisons du luxe françaises) à Istanbul et lors de son entretien avec le ministre de l'économie turc au cours duquel les questions de difficultés d'accès au marché ont été abordées. Sur les contrats en cours de négociation, la ministre a pu recueillir les attentes du ministre de l'énergie turc envers l'offre française dans son secteur. Un accent particulier a été mis sur la participation française, en association avec des partenaires japonais au projet de centrale nucléaire de Sinop. Elle a par ailleurs pu demander aux représentants d'Airbus de considérer de façon prioritaire les offres faites par Turkish Airlines sur les mono-couloirs et non plus celle sur les bi-couloirs. L'annonce de la signature prochaine d'un contrat pour la fourniture de 117 A 319 et A 320 sera faite quelques semaines plus tard.

### Données clés

**Auteur :** [M. Gérald Darmanin](#)

**Circonscription :** Nord (10<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 16748

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** Commerce extérieur

**Ministère attributaire :** Commerce extérieur, tourisme et Français de l'étranger

Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [29 janvier 2013](#), page 934

**Réponse publiée au JO le :** [24 juin 2014](#), page 5204